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ビーバー隊｜隊集会・入団説明会／お別れお泊り会 

ボーイ隊｜入団説明会・月の輪集会③／スキー訓練 

カブ隊｜入団説明会・てくたくハイク／お別れハイク 

会議報告 

会議予定 リニューアル第 24 号 



2023 年 3 月 5 日（日） 

【隊集会・入団説明会】 

ビーバー隊 副長 

塩見 正人 

今回は、団主催の入団説明会にあわせて、ねこじゃ

らし公園で隊集会を行いました。同所でボーイ隊のお

兄さんたちがＡ型テントや立かまどなどを実際に設営し

てもらい、手旗を使ったクイズもしてもらいました。 

一方で入団説明会には 4 人の方が来てくださいまし

た。室内での説明会後はそのままねこじゃらし公園に誘

導して、ビーバー達と合流し、一緒に遊びました。 

合流してから、朝のゲームでも行った永島副長考案

の、公園内に隠されたキーワードを探すゲームをしまし

た。見学者のこともスッと隊に迎え入れた姿を見て、5

団のビーバー隊のみんながビーバー隊のやくそくを体現し

てくれていて、うれしく感じました。保護者の方とも色々

お話をさせて頂き、皆さん「野外活動」や「集団行動」に

よるご子息の成長を願われた発言が多かったように感じ

ました。実際にビーバー隊と一緒に遊ぶ姿を見て安心さ

れた保護者の方の表情が非常に印象的でした。 

このビーバー隊で活動できるのも残すところ、次回の活動のみとなりました。この楽しいビーバー隊での残り少な

い活動を楽しみたいと思いました。 

集会後、息子が学校のお友達と同じねこじゃらし公園で遊んでいたところ、双子の男の子のパパと知り合い、た

またま新 1 年生でしかもその双子のおじさんは福島でボーイスカウトをしている方だそう。帰宅すると早速、見学の

依頼が来ていました。ここから 6 月ぐらいまではビーバー隊としても、新規入隊の勧誘に力を入れて大勢で楽しい

活動ができるように準備を整えていきたいと思います。 

 
2023 年 3 月 18 日（土）～19 日（日） 

【お別れお泊り会】 

ビーバー隊 副長 

塩見 正人 

スカウトの希望により、私が関わってから初のお別れお泊り会を、三浦 YMCA で行ないました。お泊り、というこ

となのでいつも通り保護者の方の同伴をお願いし、体裁上は日帰り連続という形です。自由が丘から横浜経由で

三崎口へ。その後バスと徒歩で YMCA に向かいました。予報通りのあいにくの雨となってしまい、お弁当を食べた

後は予定していた場内ハイクは中止し、夕食までの時間、上進スカウトはりすの道習得、リーダーは広大な場内

の下見に行きました。16 時からは野外カレー調理です。かまどで行なうボーイスカウトスタイルで、保護者とスカウト

を２つに分けてそれぞれ調理開始です。正直どうなるものかと思っていましたが、保護者の方のキャンプ力がそれぞ



れ思いの外高く、リーダーが手を出す必要は全くない状

態でした。みんなで作ったカレーをおいしく食べて初日は

解散しました。その後、大浴場でスカウトとリーダーが一

緒にお風呂に入った後、希望者で懇親会を行ないまし

た。 

二日目は一転して晴れ。食堂で朝食をとった後、昨

日中止した場内ハイクからです。こちらは施設が用意し

た地図に基づき、クイズを解きながら正しいルートを進む

ものです。カブレベルのプログラムかなと思いましたが、大

人がサポートする形で無事終了しました。その後、海の

生き物探しのため目の前の磯に行きます。カニ釣りセッ

トを用意しました。カニの数がまだ少なく、釣れた人はい

ませんでしたが、自然の中で小エビや謎の稚魚、イソギ

ンチャクなど色々な生き物を見つけることができました。 

昼食の後、お世話になった施設にご挨拶をし、歩いて

いちご狩りに向かいます。春休みということで混んではい

ましたが、30 分間で各自イチゴをいっぱい食べて帰途に

つきました。 

YMCA ということなのか、他の施設に比べて準備に時

間がかかった部分はありますが、やはりお泊りはスカウト、

保護者同士の交流に非常に有効だと改めて感じまし

た。 

  



2023 年 3 月 5 日（日） 

【入団説明会・てくたくハイク】 

カブ隊 副長 

都筑 竜彦 

前年、雨により流れてしまったてくたくハイクをリベン

ジで実行できました。入団説明会後のため、少し短め

の時間でしたが、2/3 にあたる 20 個近くのタクを取れ

た組もありました。 

是非、全て集めて完歩記念キーホルダーをゲットし

てもらいたいと思います。 

1 組 DL 

舘 彰男 

３月５日の活動は「てくたくハイク」でした。九品仏

から奥沢地区に点在する石碑を巡り、「てくてく歩いて」

拓本をたくさん集めるハイクです（世田谷区ホームペ

ージで紹介されています）。 

１組は奥沢２丁目方面を目指すことになりました。

組長のＫ君が、電柱や家の表札に記載してある地番

を大きな声で読み上げ、次長のＩ君、うさぎのＩ君・

Ｔ君の３名が、地図とにらめっこして石碑を探すという

役割分担で進みました。スカウトたちは石碑を発見す

ると「あったー！」と喜び、拓本をとるときは「面白い。」

「楽しい。」と言いながら、どうしたらきれいに文字が浮

き出るか工夫していました。 

１組についた三園副長は、「私はこの『てくたくハイ

ク』が最も好きな活動のひとつです。スカウトたちが、地

図を見ながら自分たちの地元の地区を巡り、各所の

石碑から歴史を勉強できるという、まさにボーイスカウト

らしい活動だからです。」という旨をお話され、実際、次

長のＩ君に読み上げてもらった石碑の説明によれば、

奥沢の「本村」は 400 年以上前の元亀年間（織田

信長の時代）からあったとか、「横穴墳」や「愛宕塚」

は古墳であったと思われるなど、私も勉強になりました。 

活動後、保護者の方から本人が回り切れなかった

石碑を回りたいと言い、家族で行くことになったという旨

のご連絡をいただき、DL として大変嬉しく感じました。 



 

  

3 組 くま 

 

今回は 1 位になれてとても嬉しくて、楽しかったで

す。 

一方で自分が地図を見れなかったところが一番

の反省点です。朝の会や終わりの会などではしっか

りまとめることができたので、その点は続けられたらと

思います。 

残り 1 回の活動の中で下の年の子と仲良くたの

しくやって行けたらいいなと思います。ボーイスカウト

に行くのが楽しみです。 

4 組 しか 

 

今回は、ぼくが地図を見て、てくたくしてたのです

が、「地図が読めない」という子が多くて、ぼくばかり

見ていたので次回は、みんなで順番にみたいです。 



2023 年 3 月 19 日（日） 

【お別れハイク】 

カブ隊 副長 

都筑 竜彦 

当日は、前日の雨模様が嘘のように温かい春の陽

気に恵まれました。 

お別れハイクは、今年度2度目の橋シリーズ、東京

ゲートブリッジです。新木場駅を出発し、若洲ゴルフリ

ンクスの東側遊歩道を進み、ゲートブリッジを往復し、

新木場駅へ戻るという約 15km を、スカウト全員しっ

かり完歩できました。さすがです。 

来年度の活動も楽しみですね。 

3 組 DL 

猪原 潤 

カブの活動といったらやはりハイクということで、一年

の活動の締めもハイクでした。晴天に恵まれ、桜がちら

ほらと咲く中、序盤の倉庫街はまっすぐで退屈な道で

したが、若洲海浜公園の近くからは東京ヘリポートで

のヘリの離着陸、葛西臨海公園の観覧車、ディズニ

ーランドなど、見どころがでてきました。昼食後のゲート

ブリッジからは、東京のビル群、海ほたる、活動で行っ

た東京タワー、スカイツリー、大山などを見ることができ

ました。 

お昼前までは平坦な埋立地を歩くだけでしたが、お

昼の後はゲートブリッジ前の階段昇降（ビル 9F 相当）

や橋自体が坂道だったので、帰りは足が痛いと訴えて

いた子もたくさんいました。それでも最後は全員自分の

足で駅まで戻ることができて良かったです。一年通して

70～80km は歩いていると思いますので、自分を含

めてかなり足腰が丈夫になったのではないかと思います。 

終わりの会では年間総合優勝、最優秀スカウトの

発表がありました。3 組のみんな、組長の杉山くん、お

めでとうございます。年初に決めた組の目標はただ一

つ、「活動を楽しむ」でした。みんな目標は達成できた

でしょうか？真面目にしっかりやることと楽しくやることの

両方ができたから優勝できたのだと思っています。 

4 月からも、それぞれ自分の場所で活躍してくれる

ことを願っています。 

1 組 くま 

 

朝寝坊してめちゃくちゃ焦りました。でも最後参加で

きてよかったです。 

カブスカウトを始めて 2 年。15 キロ歩くのにも慣れま

した。ボーイスカウトに上進しても頑張ります。 



1 組 くま 

 

ぼくは 11 月からカブスカウトに入ったのですが、1 組

のみんなと馴染めたし、すこしケンカをした時もあったけ

ど、みんな面白くて、この 1 年間、本当に楽しかったで

す。 

そして、一番自分が成長したと思う所は、思いやり

の気持ちです。それがなぜ成長したかと言うと、DL や

隊長がとても思いやりがあって優しいから、影響したと

思います。例えばいろんなことでみんなを笑わせてくれ

たり、その場を落ちつかせてくれたりしました。この気持

ちを忘れないで、ボーイスカウトになっても頑張ります。 

2 組 くま 

 

今日はカブの最後の活動だった。ぼくは 3 年間カブ

スカウトにいて、その中で一番楽しかったのは、てくたく

ハイクやスケートだった。なぜなら、いつもふつうにしてた

らあんまり興味を示さないことを、ボーイスカウトでは経

験できるからだ。これからも結構楽しいことがたくさんあ

るので、うさぎやしかのみんなもがんばってほしい。 

3 組 くま 

 

東京ゲートブリッジが高くてとても長かったから、足が

パンパンで最後の帰りがもっと痛くて走れなかったけど、

楽しかったです。 



3 組 くま 

 

3 組が最優秀組賞を取れてとても嬉しかったです。

そして僕が最優秀スカウト賞を取れたのは 3 組のみん

なのおかげだと思っています。 

最後の活動は 15km ハイクを頑張りましたが、最

後に歩くのが少し遅れていた T くんのサポートをもう少

ししてあげればよかったなと反省しました。最後は賞を

もらった嬉しさと仲間の大切さに感動して疲れが吹っ

飛びました。 

舎営でのカンガルートーストの味は忘れられません。

クリスマス会のスタンツではみんながハキハキと声を出し

てくれたので内容を

届けることができま

した。 

ボーイスカウトに

上がっても、みんな

と協力して雰囲気

のよい隊にしていけ

るよう頑張りたいで

す。 

4 組 くま 

 

今日は、ハイクへ行きました。よかった事と悪かった

事が一つずつあります。 

よかった事は、最後みんなで楽しくハイクを終えたこ

とと、クイズで一位になれた事です。 

悪かった点は、下の子のめんどうをみきれなかった事

です。僕が前にいて後ろの班の子が怪我をしていてそ

れに気づかなかった事がよくなかったと思います。これを

機にボーイで頑張りたいです。 

  



2023 年 3 月 5 日（日） 

【入団説明会・月の輪集会③】 

オットセイ班 
 

今回のボーイ隊の活動は、見学の人やビーバー隊、

カブ隊に、僕たちが作った立ちかまどと A 型テントを紹

介する活動でした。僕は立ちかまどを担当しました。特

に、麻ひもをしばるときに、とても手が痛くなってしまうの

ですが、軍手を使ってしばりました。そして、協力して無

事Aテント型も立ちかまどもきれいにできました。次は、

月の輪スカウトも入ってくるので、これからもがんばりた

いです。 

トナカイ班 

 

今日の活動で特に印象に残ったのは、Ａ型テントを

建てたことです。１時間前から自分たちで頑張って建

てたＡ型テントは、ビーバー隊の子たちに「すごいね」と

言われて嬉しかったです。 

トナカイ班 

 

久しぶりのボーイスカウトでした。最初はとても緊張

していたけれど、副長や他のみんなが優しくしてくれて

緊張がほぐれました。また、ちゃんとテントも建てることが

でき、自分より下の子に説明することができました。よく

できたと思います。これからも頑張りたいです。

  



2023 年 3 月 25 日（金）～27 日（日） 

【スキー訓練】 

オットセイ班 

 

今回のスキー合宿では、スキーの技術に加え、時

間に対する気持ちを見直すことが出来ました。待ち合

わせ時間の 5 分前には集合することや、ご飯を時間

内に食べ終わることなど、時間に対する意識が上がっ

たと思います。 

今回の合宿で同じ班のスカウトが骨折をして、スキ

ーと怪我は常に隣り合わせなのだろうと思いました。来

年のスキー合宿が最後なので、年上として年下をまと

められる存在になりたいです。 

カモメ班 

 

今回のスキー訓練はとても疲れたけど楽しかった。 

1 日目と 2 日目はスキー中に雨が降っていたり霧が

出ていたりしたのでよく転んだ。雨や雪のため手袋など

が濡れ、とても冷えて小指などが痛かった。最終日は

晴れてきれいな青空が見えた。 

夜プロは他の班の皆も工夫して金塊を隠していたの

で、見つけるのがとても難しかった。僕達の班は 1 位に

なれたのでとても嬉しかった。 

2 泊 3 日は、最初は長いと思ったが、実際は短く感

じた。 

 

カモメ班 

 

スキー訓練ではいろいろなことをしましたが、1 日目

は始まってすぐに体調を崩してしまい、あまり練習が出

来なかったです。けれど、2 日目からは練習に参加が

できました。とても楽しかったです。3 日目はスキー検

定で 4 級をとれてうれしかったです。次回は 3 級をめざ

したいです。 

ホテルのご飯もとてもおいしかったです。来年も参加

したいと思います。 



トナカイ班 

 

私は小学校の頃、毎年雪山でキャンプやソリ滑りを

していましたが、スキーは今回が初めてでした。最初は

少し恐怖心もあったのですが、それをグッと堪えて思い

切って滑ると、段々とうまく滑ることが出来るようになっ

て、最後はとても楽しかったです。 

宿泊施設ではご飯が美味しかったです。 

また、多くの支えがあって、ここまで出来るようになっ

たことに感謝しています。 

 
  



 

 

 

◼ 団会議：4 月 1 日（土）19:30 @尾山台地区会館 

⚫ 各隊活動報告/予定共有 

 

⚫ 5 月 13 日：育成会総会  ＠上野毛地区会館 

✓ 開会時間を 10 時に変更。 

 

⚫ 4 月 15 日：地区総会  ＠国士舘大学 

✓ 各隊長参加のこと。 

 

⚫ 6 月 4 日：ボーイスカウト講習会  ＠東京農業大学 

✓ 新任副長・デンリーダー参加のこと。 

 

⚫ 6 月 11 日：入団説明会 

✓ 会場抽選予約申し込みに各隊協力。 

 

◼ 育成会活動報告 

⚫ 3 月 5 日：入団説明会手伝い 

 

⚫ 3 月 19 日：育成会役員会 

✓ 活動計画案、収支予算案の承認、来年度の役員人事について。 

 

 

◼ 団会議：4 月 22 日（土）19:30- @尾山台地区会館 
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